

さくら坂

No.9

輪島市立門前中学校
令和7年12月2日

「つくり出す」

あっという間に師走を迎えました。先月は師走の助走かと思うくらいの忙しさで駆け抜けていきました。三重県の高校生との防災教室を始め、落語や講演会などの行事もある中で、文化祭も開催されました。今年の文化祭は、門前中学校として最後の文化祭ということで、生徒の皆さんのが意気込みを強く感じられたものとなりました。準備の時間は決して十分ではありませんでしたが、準備期間中は、笑顔とエネルギーが学校中にあふれていたように思います。準備の大変さや不安もあったと思いますが、力を合わせて一つのものをつくり上げた姿は本当に輝いていました。アイデアを出し合い、工夫を重ね、形のなかつたものが少しずつ形になっていく。その過程は、何かを生み出す楽しさを改めて感じさせてくれたのではないかでしょうか。作品や発表の完成度だけでなく、その道のりのすべてが、生徒にとって貴重な経験となつたと思います。

さて、これから本校が取り組んでいく「創造的復興教育」では、「新しいものをつくり出す力」がいつそう大切になります。復興とは、ただ元に戻ることではなく、地域の未来を思い描きながら、みんなの手で少しずつ“より良い明日”をつくっていくことです。文化祭で見せてくれた柔軟な発想や前向きな姿勢、仲間と支え合う力は、これからの学びの中でも大きな力になります。本校としても、生徒たちが安心して挑戦し、創造の喜びを味わえる機会をこれからも大切にしていきたいと思います。

「つくり出す」お話をもう一つ

先日、所用で東京へ行きました、西日暮里という駅から乗車してきた高校生が、「昨日、ゲームやりすぎて課題がやばい。今やらないと週明けまでには終わらないから今やる。」と言っておもむろにノートを取り出し、吊革につかりながら数学の問題を解き始めました。横にいる友達も、問題と一緒に見て解き方についてアドバイスをしています。学生服の襟もとについている校章を見ましたら、某有名高校のものでした。また、別の日に県内の高校の校長先生方とお話しする機会がありました。ある校長先生が、中学校へのお願いとして、「時間を生み出す力」をつけてほしいとおっしゃっていました。高校生になると学習量も増えるとともに、通学方法や通学にかかる時間の変化から、時間がうまく使いこなせず、部活も勉強も中途半端になる生徒がいるそうです。前述の高校生は下校の電車で宿題をする時間を作っていました。「今できることをやろう」とする姿勢はとても立派だと思います。限られた時間の中でも、自分で工夫しようとする気持ちと行動力は、生徒たちに、ぜひつけてほしい力もあります。

今後も門前中学校では、様々な教育活動を通して、生徒たちには「つくり出す力」をつけていきたいと思います。生徒一人ひとりの発想と行動が、生徒自身の、そして地域の「明るい未来」をつくり出してくれると信じています。

校長 小川由美子



三重県の高校生と交流学習会！



11月3日(月)に三重県の高校生35人と小学5・6年生と中学生で防災に関する交流学習会を行いました。災害経験と教訓を共有し、遠隔地の高校生と共に、今後の防災意識や行動を考える学習会となりました。本校職員からは、被災地の具体的な状況や当時の感情を伴う「生きた情報」を高校生に届けることができました。また、高校生にとっては、実際に被災した生徒の話を聞くことで、防災に対する意識が単なる知識としてではなく、自分事として深く根付いたと思います。この学習会を通じて、三重県の高校生は、地元の災害リスクと学校や家庭での備えを見直すきっかけを得られたでしょう。更に、門前の小中学生にとっても、自分たちの経験を「伝える」活動を通して、教訓を整理し、次世代へ残していくという重要な役割を再認識できたと思います。

<生徒の感想>

今日は三重県の高校生の方々との交流会がありました。私はこの交流会が始まる前は緊張していて、上手に話すことができるか不安だったけれど、高校生の方々が常に優しく接してくれました。さらに発言しやすくなるような言葉をかけてくれて段々と緊張もほぐれていきました。交流会が終わる頃には、もういつも通りの会話ができるようになっていました。三重県の高校生の方々には、本当に感謝しかないし、このような機会がまたあるなら次はもっと積極的にハキハキと大きな声で発言できるようにできたらいいなと思いました。(1年女子)

今回は三重県の高校生と防災のお話を聞いた。私が一番印象に残っていることは、ワークショップの時間で私達のような被災者の話をたくさん聞いてくれたことだ。真剣に被災時の話を聞いてくれて、すごく嬉しかった。さらに、私が知らない被災地、避難所の状況を知ることができた。災害時に輪島にいた人、いなかった人、いろいろ人の状況と心情を聞くことができた。豪雨災害や大地震で友人や家族と離れ離れになってしまった人もいた。このような話をたくさん的人に繋いで、忘れないようにしたい。(2年女子)

三重県の高校生と地震や水害について話をしました。最初の教育委員会の人の話では、輪島市内のことでも知らないことがたくさんありました。事前の質問をより詳しく聞かれて、体験した通りに話をしました。地震が起きてすぐのことは覚えていたつもりでも、話そうとした時に詳しく覚えていなかったことに驚きました。地震から今日のように、地震が起きてすぐのことを思い出すことが、あまりなかったことに改めて気づくことができました。三重県の高校生たちに地震や備えたらいいことを伝えることができて良かったです。(3年女子)

次年度のPTA活動に向けて

8月から小中合同でPTAの役員会をしています。役員会では、次年度の規約と予算について話をしました。1月末に規約と予算を配信して、ご意見をいただく予定です。また、本年度の事業と予算は、年度内に書面議決をさせていただきます。と考えています。ご理解とご協力のほど、よろしくお願ひします。



文化祭で学習の成果を発表！



11月8日(土)の文化祭では、総合的な学習の発表、演劇や小学生との合唱、オンステージが行われました。午後からはNPO法人「大空へ飛べ」との交流会もあり、盛りだくさんの一日になりました。総合的な学習の発表では、總持寺や海岸、地元商店街を調査し、地元の方々の思いを伝え、自分たちができることについて発表しました。合唱は小中合同で「フェニックス」を歌いました。この曲は、復興に向け、能登の子どもたちから集めた言葉で作詞されたもので、復興への強い希望を象徴しています。子どもの歌声で地域の皆様に希望を届けることができたと思います。文化祭に来ていただき、ありがとうございました。

＜生徒の感想＞

今日は文化祭でした。総合の発表では、自分でスライドを作り、原稿も自分一人で作りました。文を作ったりするのは得意な方だったので、早く書き終えて、練習に時間をかけることができたので、ある程度大きく声を出して発表できて良かったです。終わったあとに、母から「原稿、すごくしっかりしていて聞きやすかったよ。」と言われ嬉しかったです。劇は覚えるのが大変で、原稿が手放せなかっただけで、アレンジも加えながら、覚えることができてよかったです。最後の合唱は、音楽の時間からずっと練習てきて、絶対に成功させたいと思っていたので自分の限界を出すことができたし、音程も少ししか外れなかったから良かったです。(1年女子)

文化祭では、総合発表・1.2年生の学年発表・合唱でしっかり練習の成果を出すことができた。総合の発表では、しっかり大きな声でゆっくり話せて良かった。学年発表では、ドレミパイプでしっかり演奏できたり、セリフもししっかり言うことができて良かった。三年生の学年発表がとてもおもしろかった。合唱では、歌詞を忘れたところもあったけれど、正解もフェニックスも練習の時よりも音程をとって歌うことができてよかったです。初めての文化祭だったけれど、しっかりできてよかったです。(1年男子)

僕は門前中学校の最後の文化祭が楽しむことができました。文化祭では、スライド発表や獅子舞などをしました。総合のスライド発表では、緊張したけど門前町のことやキャンドルを作ったことなどを地域の人に伝えることができて良かったです。他には獅子舞もしましたが、練習の時よりも大きく声を出すことができました。月曜日に、獅子舞がうまく踊れたことを、地域の人に褒めてもらいました。頑張って練習などをした成果が出て良かったです。(3年男子)

行 事 予 定

【12月】

【1月】

1日(月)	地域学校保健委員会(1年参加)	1日(木)	元旦
2日(火)	県評価問題(2年:国数英)	5日(月)	仕事始め
3日(水)	輪島高校生ガイドツアー (全校12:45学校発)	8日(木)	始業式、給食開始、 冬休み明けテスト(1・2年)
4日(木)	堀田SC来校	9日(金)	冬休み明けテスト(1・2年)
5日(金)	こころ(自殺予防)の授業 (全校6限)	12日(月)	成人の日
7日(日)	奥能登アンサンブル大会 (ラポルト珠洲)	13日(火)	3年校長会テスト 市学教研 定例部会
8日(月)	成績交換 松中権さん講演会(全校4限)	15日(木)	安全点検日、こころの授業(1年) 堀田SC来校、植田SC来校
9日(火)	輪島市学力テスト(1・2年) いじめアンケート配布	16日(金)	タグラグビー体験教室 (午後小学校5・6年、中学校1・2年)
10日(水)	輪島市学力テスト(1・2年)	20日(火)	学校関係者評価委員会 14時
11日(木)	こころの授業(2年2限) 堀田SC来校、植田SC来校	22日(木)	生徒会委員会、堀田SC来校
15日(月)	安全点検日、生徒会委員会	23日(金)	英語検定15:40
16日(火)	鹿嶋静さん演奏会とキャリアトーク	26日(月)	授業参観
18日(木)	堀田SC来校	29日(木)	堀田SC来校
19日(金)	中高合同スポーツ交歓会 (男子:高校、女子:中学校)	30日(金)	私立高校学力試験
22日(月)	大掃除	※予定には変更もあります。 ご了承ください。 12/27~1/4は学校閉庁です。電話は転送されますので42-0260へお願いします。	
23日(火)	3年三者面談(午後)		
24日(水)	終業式、3年三者面談 1・2年通知表渡し		
25日(木)	冬季休業		
26日(金)	仕事納め		

門前中学校の活動の様子は、インターネットのHPでもご覧になれます。

是非、ご覧下さい!!

輪島市立門前中学校

検索



クリック